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Protokoll  
der 5. Ordentlichen Sitzung des   
70. Studierendenparlaments am 05.02.2025  
 
Beginn:     18:37 Uhr 
Ende:     21:07 Uhr 
 
Sitzungsleitung:  Lea Berger, Felix Weber 
Schriftführung: Hannah E. Spies, Florian Spaniol 
  



 

 

Anwesenheitsübersicht 
HSG Abgeordnete A E UE 

GHG 

Berger, Lea ☒ ☐ ☐ 
Blümling, Tim ☐ ☒ ☐ 
Berger, Ben ☒ ☐ ☐ 
Gärtner, Jonathan  ☐ ☒ ☐ 
Georgi, Tim ☒ ☐ ☐ 
Harlos, Chantal ☐ ☒ ☐ 
Reinkensmeier, Dorothea ☐ ☒ ☐ 
Berger, Tom ☒ ☐ ☐ 
Wolf, Ole ☒ ☐ ☐ 

JuSo HSG 
Saar 

&  
Unabhängige 

Maurer, Jamie ☒ ☐ ☐ 
Gessner, Flora ☐ ☒ ☐ 
Hahn, Nova ☐ ☐ ☒ 
Mattheis, Toni ☐ ☒ ☐ 
Sohn, Jannik ☒ ☐ ☐ 
Spies, Hannah ☒ ☐ ☐ 

LHG 
Meyer, Danny ☐ ☐ ☒ 
Nichter, TIm ☐ ☒ ☐ 
- ☐ ☐ ☐ 

Linke Liste 

Akgül, Hannah  ☒ ☐ ☐ 
Hitzelberger, Isa  ☒ ☐ ☐ 
Seifert, Sera ☒ ☐ ☐ 
Spaniol, Florian ☒ ☐ ☐ 
Weber, Felix ☒ ☐ ☐ 
Weiß, Katharina ☒ ☐ ☐ 

Liste Marc 
Bachmeyer 

Bachmeyer, Marc ☒ ☐  ☐ 
Pisani, Mery Nunzia ☐ ☒ ☐ 
Mathias, Isabelle ☐ ☒ ☐ 

RCDS 

Busch, Jonah ☒ ☐ ☐ 
Forster, Lars ☐ ☒ ☐ 
Schirra, Julian ☐ ☒ ☐ 
Schisler, Katharina ☐ ☒ ☐ 
Toscani, Simon ☒ ☐ ☐ 
Utzig, Michael ☐ ☐ ☒ 

  18  0 
 

Referent:innen A E Referent:innen A E 
Bender, Cedric ☒ ☐ Kharazihay Esfahani, Milad ☒ ☐ 
Deutschen, Anne ☒ ☐ Schmauch, Elias ☒ ☐ 
Schrickel, Paul ☒ ☐ Akgül, Hannah ☒ ☐ 
Herrmann, Jonas ☐ ☒ Reszow, Noa ☐ ☒ 
Bach, David ☐ ☒ Hitzelberger, Isa ☒ ☐ 
Itani, Hana ☒ ☐ Kaouakb, Houda ☐ ☒ 
Malter, Jason ☐ ☒ Alabbasi, Aya ☐ ☒ 
Zeising, Fabian ☒ ☐ Guth, Jana ☒ ☐ 
Schall, Leon ☒ ☐ Degener, Finn ☐ ☒ 
Traue, Johanna ☒ ☐ Liurno, Alessia ☒ ☐ 
Rau, Alexander ☐ ☒ Prakash; Divya ☒ ☐ 



 

 

Heinrich, Arnika ☒ ☐  ☐ ☐ 
 
Ältestenrat:  
Maxime Jung, Lena Adam, Alexander Ihl, Danielle Schreiner 
 
Fachschaftskonferenz:  
Arnika Heinrich 
 
Rücktritte: 
/ 
 
Bemerkungen:  
Abstimmung erfolgen in der Form (Ja/Nein/Enthaltung). 
 
  



 

 

TOP 01 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende des Studierendenparlaments eröffnet die Sitzung um 18:37 
Uhr, begrüßt alle herzlich und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Diese ist 
während der gesamten Sitzung gegeben. 
 
TOP 02 Annahme oder Änderung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 03  Annahme oder Änderung des Protokolls 
 
Unter Verschiedenes wird nachgetragen, dass es sich um ein Meinungsbild 
handelte (für einen Beschluss hätte es einer Ankündigung bedarf). Das 
Protokoll der 4. Ordentlichen Sitzung wird mit den gennannten Änderungen 
mit 2 Enthaltungen angenommen. 
 
TOP 04   Bericht der StuPa-Vorsitzenden 
 
Lea erinnert, dass der Saal um 22 Uhr geschlossen wird und sich das StuPa 
bei seinen Redebeiträgen daran erinnern soll.  
Der ReSa wird erneut gebeten eine Synopse für die Satzung zu erstellen, 
außerdem gab es auch eine Umfrage zur Verkehrssituation auf dem Campus 
Homburg. 
Lea teilt außerdem mit, dass sie aus Zeitgründen aus dem Senat 
zurückgetreten ist. 
 
 
TOP 05  Berichte aus dem AStA 
 
Die Rechenschaftsberichte der AStAnt:innen können auf der Website des 
StuPa eingesehen werden. Hier werden Nachfragen dokumentiert. 
 
5.1 Homburg  
Keine Frage und Anmerkung.  
 
5.2 StuQua Homburg 
Kommunikation mit dem Qualitätsbüro wurde angesprochen  
 
5.3 Vorsitz  
Es fand ein Austausch mit Herrn Wagner zur Online-Wahl sowie zur 
Namensänderung in Teams statt. Zudem wurde die Frage nach spezifischen 
Inhalten für die Uni-App thematisiert. Ein Gespräch mit SaarCon ergab, dass 
in Zukunft mehr Kooperationen geplant sind. Darüber hinaus gab es ein 
Treffen mit Herrn Adams sowie weitere Planungen mit ihm. Ebenso fand ein 
Austausch mit Herrn Rast statt. 
 
Des Weiteren wurden Bewerbungsgespräche mit dem Queer-Referat 
hinsichtlich der Nachfolge von Noa geführt. Ein neuer Shuttlebus, der aktuell 
nur wenig genutzt wird und die Campi verbindet, war ebenfalls Gegenstand 
der Gespräche – es wurde beschlossen, ihn stärker zu bewerben. 



 

 

Abschließend wurde die Verteilung der LS-Mittel besprochen. Dieses wird im 
StuPa kritisiert. Eine zu hoher Arbeitsumfang wird vermutet.  
 
Ab dem 01.04. wird der französische Platz autofrei, er wird abschnittsweise 
gesperrt und möbliert. Bauarbeiten  
 
Weitere Verkehrsmaßnahmen werden auf Basis der neuen App getroffen. 
Dort kann man Datenspender werden.  
 
Der Verwaltungskostenbeitrag wurde offengelegt und soll durch den AStA 
aufbereitet für alle zugänglich gemacht werden.  
 
 
5.4 Barrierefreiheit  
Es wird ein runder Tisch geplant mit einem Seelsorger, der in Rente ist. Es 
geht um den Umgang mit dem Tod. Man kann dann dazu seine Gedanken 
in einem geschützten Raum teilen. Diese Betreuung soll durch Weitere aus 
der Psychologie ergänzt werden.  
 
Die Datenspendung wird gut aufgenommen, die durch die neue App 
kommen soll. Dies dient als Grundlage für Maßnahmen zur Barrierefreiheit. 
Die Auslastungsprüfung wird daher positiv aufgenommen.  
 
5.5 Fachschaftsräte und Studentische Vereinigungen  
 
FSK-Gruppe auf WhatsApp wurde eingerichtet.  
 
5.6 Gleichstellung 
 
Marc B. stellte eine Anfrage bezüglich des Vertrags zur Raummiete im 
Nauwies 19. Dabei ging es um eine Veranstaltung, die bereits stattgefunden 
hat. Zudem wurde diskutiert, was genau von SZ und SR beworben werden 
soll. In diesem Zusammenhang ging es um die Veranstaltung Feminen 
Frequenzes.  
 
 
TOP 06 Berichte aus universitären Gremien 
 
Für den Nachhaltigkeitsausschuss wird noch ein Hauptmitglied, sowie zwei 
Stellvertretungen gesucht. Für den Studienausschuss bedarf es einer 
weiteren Stellvertretung. 
 
TOP 07  Wahl einer Wahlleitung für die StuPa-Wahlen 2025 
 
Vorgeschlagen wird Matthias Michael Thielen. Matthias ist nicht (mehr) 
anwesend. Es gab allerdings in der Zwischenzeit Rückmeldung die 
Ausschreibung für die Wahl, die Lizenz zahlt die Uni, von den Fristen her 
bekommen wir keine Probleme. 
 
Der Tagesordnungspunkt wird um 19:35 Uhr pausiert und um 20:39 Uhr 
fortgesetzt. 



 

 

 
 

Matthias wird per Handzeichen gewählt (17/0/1). 
Er nimmt die Wahl schriftlich an. 

 
 
TOP 08  Entlastung der Zeichnungsberechtigten 
 
Im Protokoll der 8. Ordentlichen Sitzung des 66. Studierendenparlamentes 
vom 13.7.2020 steht unter TOP 6: 
 
Folgender Beschluss wird zur Abstimmung gestellt und einstimmig bei 
Enthaltung der Betroffenen (27/0/2) angenommen:  
 
„Die Prüfung der Bücher durch die Innenrevision sowie die von den 
Zeichnungsberechtigten verfassten Stellungnahmen werden dargestellt 
und diskutiert. Der Vorsitzende des Parlaments Lukas Redemann empfiehlt 
die Entlastung der entsprechenden Vorsitzenden und 
Zweitzeichnungsberechtigten sowie deren Stellvertretungen.  
 
Für das Haushaltsjahr 2017: Govinda Sicheneder (Vors.), Torsten Wenk (Vors.), 
Lukas Huwig (Zweitzeichnungsber.), Judith Bühler (stellv. 
Zweitzeichnungsber.), sowie Katharina Waller (Vors.), Benedict-Julian Weber 
(Vors.), Philipp Oppenländer (Zweitzeichnungsber.) und Svenja Kern (Stellv. 
Zweitzeichnungsber.).  
 
Für das Haushaltsjahr 2018: Katharina Waller (Vors.), Benedict-Julian Weber 
(Vors.), Philipp Oppenländer (Zweitzeichnungsber.), Svenja Kern (Stellv. 
Zweitzeichnungsber.), Judith Bühler (Zweitzeichnungsber.), sowie Judith 
Bühler (Vors.), Lukas Redemann (Vors.), Max Karbach (Zweitzeichnungsber.) 
und Moritz Philipp (Stellv. Zweitzeichnungsber.).“ 
 
TOP 09  Änderung der Beitragsordnung 
 
Die Ordnung wir in erster Lesung eingebracht. 
In 2. Lesung wird beantragt das Wintersemester 2025/26 wird aus dem 
Entwurf der Beitragsordnung gestrichen, §2 II Nr. 3.  Der Antrag wird 
angenommen. 
Die Beitragsordnung wird abgestimmt und mit (17/0/1) angenommen. 
 
TOP 10  Nachwahlen StudWerk  
 
Celine S und Hannah S haben ihr Studium beendet und können daher ihr 
Mandat im Verwaltungsrat des Studierendenwerkes nicht weiter 
wahrnehmen. 
 
Cedric Bender wird als Stellvertretung für Danny Meyer vorgeschlagen. 
 
Felix Weber wird als Stellvertretung für Irini Tselios vorgeschlagen. 
 

Cedric B und Felix W werden per Handzeichen gewählt (16/0/2). 



 

 

Sie nehmen die Wahl an.  
 
TOP 11  Aussprache Semesterticket 
 
Zum WiSe 2025 erhöht sich der Preis des Semestertickets um 34,80€ 
(176,60€ auf 208,80€), weil das 49€-Ticket standardmäßig 58€ kosten soll. 
Der Finanzminister sieht sich nicht in der Pflicht den Studierenden einen 
Zuschuss zu geben. Das Saarland hat die Studierenden bei der Einführung 
des Junge-Leute-Tickets bewusst ausgelassen. 
Auch bei einer neuen Regierung auf Bundesebene ist nicht sicher, dass es 
das Deutschlandticket weitergeben wird. Hannah S. regt an auch zu den 
anderen Ministerien (Umwelt, Staatskanzlei) zu gehen. 
Jonah merkt an, dass eine Umfrage angedacht war. Anne gibt zurück, dass 
sie, da es sich um einen RCDS-Antrag handelt, auf deren Rückmeldung 
wartet. 
Florian stimmt insoweit zu als dass sich die Unkosten bei einer Uni dieser 
Größe (Platz 5 bundesweit!, fast 400€)  Ausmaße annimmt, die so nicht mehr 
tragbar sind. Das Thema ist als TOP im nächsten Senat. 
Das Junge-Leute-Ticket unterscheidet sich insoweit als dass es kein 
Solidarmodell.  
Simon T. merkt an, dass es eine Lösung des Semestertickets auch im Wallet 
geben sollte. Der SaarVV supportet dies zur Zeit nicht.  
 
Zeitlich gesehen muss spätestens im Juni eine Entscheidung getroffen 
werden. 
 
Die Optionen sind Stand jetzt ein Deutschland-Ticket für 60% der 58€, ein 
noch nicht verhandeltes Saarland-Ticket, ein Abo-Modell beim SaarVV (ca. 
60€), sowie ein D-Ticket zum Normalpreis.  
 
Bei der Vollversammlung im letzten Jahr gab es eine deutliche Mehrheit für 
ein Solidarmodell. 
 
Der RCDS sagt zu sich zu der geplanten Umfrage zu äußern. Über das 
Programm der Uni könnte man eine online-Urabstimmung bzw. 
Meinungsbild durchführen. 
 
 
TOP 12  Rechnungsprüfung 2019-2025 
 
Es wurden Vergleichsangebote eingeholt. Diese liegen aber alle noch nicht 
vor, weshalb dieser TOP nicht abgestimmt wird. Lediglich das von PWC läge 
vor.  
 
 
TOP 13  Informationen Verwaltungskostenbeitrag 
 
Siehe Bericht AStA-Vorsitz.  
 
 
TOP 14  Anträge 



 

 

 
14.1 Linke Liste: Antrag auf Versendung einer Mail an alle Studis zur 
Bundestagswahl mit Wahlprüfsteinen der Parteien 
 
Angefragt werden sollen alle im Saarland zugelassenen Parteien. 
Auf Nachfrage antwortet die Antragstellerin, dass es dem AStA überlassen 
sein soll neutrale Fragen zu studentischen Themen formulieren soll. Auch in 
der Vergangenheit wurden schon Wahlprüfsteine vom AStA formuliert. 
 
Jonah B befürchtet Suggestivfragen und äußert Kritik.  
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen (17/0/1)  
 
TOP 15  Verschiedenes 
 
Hannah S hält emotionale letzte Worte und blickt auf sieben Jahre 
Hochschulpolitik zurück. (Glückwunsch an dieser Stelle zum 1. 
Staatsexamen, Frau Diplomjuristin!) 
 
Marc merkt an, dass die Rechenschaftsberichte des AStA auf der StuPa-
Website noch zu verlinken sind. 
 
Auf der nächsten Sitzung wird Andy Segl (A++) anwesend sein. 
 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 21:07 Uhr. 
 
Homburg, den 05.02.2025 
 
 
 
 

 
Vorsitzende des 70. StuPa 

  
Stllv. Vorsitzender des 70. StuPa 

 
 
 
 

 
Schriftführung des 70. StuPa 

  
Stllv. Schriftführung des 70. StuPa 

 

Erge Lavantf
Welter Flavart . Special


